

Vincennes, le 26 juin 2020.

Madame la Directrice Académique des Services de l'Éducation Nationale du Val de Marne,

Le 3 juillet prochain, la carte scolaire actant la fermeture de plusieurs classes devrait être entérinée. Une classe de maternelle de l'école Roland Vernaudon, au sein de laquelle mon enfant est scolarisé, devrait ainsi être fermée. Les oppositions à cette fermeture sont nombreuses : la mairie a émis un avis défavorable, les associations de parents d'élèves et les parents d'élèves de Vincennes ont agi à plusieurs reprises, que ce soit par l'intermédiaire d'une pétition largement soutenue ou de lettres individuelles envoyées au rectorat. En effet, nous ne pouvons comprendre ni accepter cette fermeture de classe.

Si l'effectif global diminue en maternelle à la rentrée prochaine, ce n'est que de 16 enfants au total, sans compter les inscriptions tardives qui auront lieu en juillet et en août. Il faudra donc, dès septembre, que les classes de petites sections accueillent 28 élèves dans le meilleur des cas, et que la classe double – petite et moyenne section – comprenne 26 élèves. Un enseignement de qualité peut-il être dispensé à des enfants aussi jeunes dans ces conditions ? La moyenne nationale, de 25,5 élèves par classe en maternelle sera largement dépassée et l'engagement du Président de la République, de 24 élèves par classe en grande section, CP et CE1 s'éloignera un peu plus. Cela ne paraît pas raisonnable.

Cela ne paraît pas raisonnable dans un contexte classique, et moins encore dans le contexte sanitaire que nous connaissons. En effet, les enfants ont connu une interruption dans leur scolarité pendant plus de 3 mois (du 15 mars au 22 juin) et nous leur devons de les accueillir dans les meilleures conditions possibles à la rentrée. Par ailleurs, nous savons que l'épidémie de covid 19 peut connaître une deuxième vague à l'automne. Il faut par conséquent préserver le plus possible des effectifs restreints. Seuls des effectifs restreints permettraient de maintenir la continuité pédagogique si le protocole sanitaire que nous avons connu devait être reconduit. Comment garantir alors une distance d'un mètre entre chaque enfant, voire quatre mètres carrés à chacun, dans des classes surchargées ? Des fermetures de classes ont été gelées dans l'académie de Paris et dans d'autres académies pour prévenir cette difficulté. Pourquoi en irait-il autrement au sein de la vôtre ?

Pour toutes ces raisons, je vous prie de prendre en compte ma demande et de revenir sur la décision de fermer la classe de maternelle de l'école Roland Vernaudon, à Vincennes, au moins pour l'année à venir. C'est un appel au secours que je lance à notre nouvelle Directrice Académique des Services de l'Éducation Nationale du Val de Marne. J'espère que vous saurez l'entendre.

Je vous prie d'agréer, Madame Bazzo, l'expression de mes salutations respectueuses.